

## 平成30年12月定例会会議録（第2号）

平成30年11月28日 水曜日 午前10時00分開議

渋谷 佐輔 議長 小関 秀一 副議長

### 出席議員（15名）

1番	宇津木 正紀	議員	2番	浅野 敏明	議員
3番	金子 豊美	議員	4番	内谷 邦彦	議員
5番	平 進介	議員	6番	鈴木 富美子	議員
7番	渡部 秀樹	議員	8番	今泉 春江	議員
9番	梅津 善之	議員	10番	赤間 泰広	議員
11番	小関 秀一	議員	12番	五十嵐 智洋	議員
14番	安部 隆	議員	15番	町田 義昭	議員
16番	渋谷 佐輔	議員			

### 欠席議員（1名）

13番 蒲生 光男 議員

### 説明のため出席した者

内谷 重治	市長	遠藤 健司	副市長
泡淵 栄人	地方創生戦略監併教育戦略監	齋藤 環樹	総務参事
佐野 安広	厚生参事	伊藤 亮一	会計管理者兼税務課長兼会計課長
竹田 利弘	地方創生参事兼総合政策課長	小関 浩幸	総務課長
鈴木 嗣郎	財政課長	渡部 和裕	公共施設整備課長
新野 弘明	地域づくり推進課長	金子 剛	市民課長
手塚 慶一	健康課長	高橋 正典	福祉あんしん課長
梅津 義徳	子育て推進課長	堀越 俊一郎	代表監査委員
平田 裕	教育長	鈴木 國男	選挙管理委員会委員長
寒河江 忠	農業委員会会長	谷澤 秀一	産業参事
青木 邦博	建設参事兼公共事業推進調整参事	桐生 芳弘	農林課長併農業委員会事務局長
赤間 茂樹	商工観光課長	横山 照康	産業活力推進課長
多田 茂之	建設課長	蒲生 浩美	上下水道課長
川村 直人	教育参事	近藤 智規	教育総務課長兼学校給食共同調理場長

竹 田 洋	学 校 教 育 課 長	佐々木 勝彦	文 化 生 涯 学 習 課 長
沼 澤 孝 典	生 涯 ス ポ ー ツ 課 長	鈴 木 良 弘	選 挙 管 理 委 員 会 事 務 局 長
五十嵐 和彦	消 防 主 幹		併 監 査 委 員 事 務 局 長

### 事 務 局 職 員 出 席 者

松 木 満	議 会 事 務 局 長	山 口 和 則	補 佐
若 月 由 紀	補 佐 (議 事 調 査 担 当)	飯 澤 光 梨	主 任
安 達 洋 司	技 士 長		

### 議 事 日 程 (第 2 号)

平成 30 年 11 月 28 日 水曜日 午前 10 時 00 分開議

#### 日程第 1 市政一般に関する質問

2 番	浅 野 敏 明	議 員
1 番	宇 津 木 正 紀	議 員
4 番	内 谷 邦 彦	議 員
5 番	平 進 介	議 員
6 番	鈴 木 富 美 子	議 員

### 本 日 の 会 議 に 付 し た 事 件

議事日程 (第 1 号) に同じ

## 開 議

○**渋谷佐輔議長** おはようございます。

これより本日の会議を開きます。

本日の会議に欠席の通告議員は、13番、蒲生光男議員、1名であります。

よって、ただいまの出席議員は定足数に達しております。

本日の会議は、配付しております議事日程第2号をもって進めます。

### 日程第1 市政一般に関する質問

○**渋谷佐輔議長** 日程第1、市政一般に関する質問を行います。

なお、質問の時間は、答弁を含めて60分以内となっておりますので、ご協力をお願いいたします。

それでは、順次ご指名いたします。

### 浅野敏明議員の質問

○**渋谷佐輔議長** 順位1番、議席番号2番、浅野敏明議員。

(2番浅野敏明議員登壇)

○**2番 浅野敏明議員** おはようございます。12月定例会一般質問初日の1番目、長井創生の浅野敏明でございます。

1番目の質問は、4期目の内谷市政についてご質問します。

まず、このたびの市長選挙で、内谷市長は見

事4期目の当選を果たされました。心よりお祝いを申し上げます。

11月11日告示の長井市長選挙では、内谷重治候補者62歳に対し、共産党公認の今泉義憲氏85歳の2候補者による選挙戦になりました。

選挙期間中、内谷候補者は、未来への責任、次世代につなぐバトンとして、3つの重点戦略と10の主要施策を広く有権者に訴えるとともに、これまで財政再建を果たされたことや長井創生の取り組み、生活環境の整備などの実績と今後取り組まなければならない福祉、教育、子育て世代への支援、働く場づくりとコンパクトシティと小さな拠点のまちづくりなどの政策をマイクを通して訴え、連日連夜精力的に選挙戦を戦われました。一方、今泉候補者は、政策を訴えるというよりも、内谷市政の批判に徹し、街頭演説の中で内谷候補者を誹謗中傷する表現があったことは残念でした。

そのような選挙戦でしたが、11月18日の投票では、良識ある多くの市民の皆さんの支持を得て、圧倒的な票差で見事4期目の当選を果たされました。この選挙戦で訴えた内容や今後4期目の内谷市政の抱負について、内谷市長にお伺いいたします。

2番目の質問は、大規模災害への対応についてご質問します。

ことしほど大規模な災害が相次いだ年はなかったのではないかと思います。かつては、災害は忘れたころにやってくると言われていましたが、今は忘れないうちにやってくると言われております。しかし、昨今、頻繁に起きる大規模災害を指して、災害は覚え切れないぐらい発生すると言っても過言ではないかと思います。

2018年6月18日に発生した大阪北部地震は、最大で震度6を記録し、4人が死亡、多くのけが人が出ました。建物の損壊や火災、停電、水道管の破裂といった被害のほか、鉄道がとまって通勤・通学者が立ち往生するなど、帰宅時ま